

Envoyée en équipe

d'aumônerie dans un hôpital de la région parisienne



Aujourd'hui le Christ de Saint Matthieu ne nous dirait-il pas : « J'étais malade, en prison, j'ai fait une PMA¹ avec don d'ovocyte, j'ai subi une IMG², je suis homosexuel marié, divorcé et remarié, migrant sans papier, SDF..... et vous m'avez visité ! » ?

Il est de plus en plus difficile pour les familles ou pour des proches d'être auprès des malades qui sont hospitalisés : éclatement du tissu familial, contraintes professionnelles et fatigue, car très souvent les familles habitent loin des personnes hospitalisées. A cela s'ajoute aussi la solitude que doivent vivre les malades migrants ou réfugiés politiques.



Le profil du patient visité a changé. Nous rencontrons des personnes de toutes religions ou athées, des personnes qui se reconnaissent parfois de culture chrétienne mais confient ne plus pratiquer, ne plus croire. La rencontre avec l'aumônerie est souvent l'occasion de découvrir un visage différent de l'Eglise : ce n'est pas la personne qui va vers l'Eglise, mais l'Eglise qui vient à elle.

Nous rencontrons des situations humaines nouvelles mais là où il y a de la souffrance et un appel, nous devons répondre présents « Qui suis-je pour juger ? disait le Pape François dans l'avion en revenant de Rio de Janeiro La vie réelle est souvent très complexe et c'est là, dans cette vie, que s'expérimente la « Rencontre » avec le Christ.

Aujourd'hui le Christ de Saint Matthieu ne nous dirait-il pas : « J'étais malade, en prison, j'ai fait une PMA³ avec don d'ovocyte, j'ai subi une IMG⁴, je suis homosexuel marié, divorcé et remarié, migrant sans papier, SDF..... et vous m'avez visité ! » ?

Et si parfois l'on arrive à l'hôpital avec des préoccupations, des doutes, des fatigues, la rencontre avec le malade nous redynamise et nous transforme, « C'est le Christ que nous avons rencontré dans sa fragilité et il est venu nous apporter la Vie ! ».

En collaboration avec le personnel de l'hôpital, l'aumônerie est une sorte de “courroie de transmission” entre le malade, les familles, le personnel soignant, les associations, les paroisses....



¹ Procréation Médicalement Assistée

² Interruption Médicale de Grossesse

³ Procréation Médicalement Assistée

⁴ Interruption Médicale de Grossesse



Le partage de ces rencontres dans nos visites est une grâce pour la vie en équipe d'aumônerie car notre mission, nous ne la vivons pas seul mais en équipe, en Eglise.

Des réunions mensuelles nous permettent de partager la Parole de Dieu, de remettre notre mission entre les mains du Père dans l'Eucharistie, d'évaluer notre engagement et de partager des moments de détente :



Tout cela renforce l'unité et la solidarité entre nous !

Sr Pascale BOULIOU, Responsable d'Aumônerie Hôpital

